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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时 #$分将转播世界杯欧洲区预选赛以色列与葡

萄牙比赛实况!明晨 %时 #$分将转播西班牙与芬兰比赛实况"
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! ! ! !这支伊拉克队，与以往相比有些
特殊。火线上任的球队主帅福拉多，!
年前曾经执掌中国国家队。中伊之战，
福拉多将直面旧主，反戈一击。他对中
国足球的熟悉程度，显然是一大优势。
赛前，福拉多就放出豪言：“客场战胜
中国队。”
深受战争之苦的伊拉克，足球水

平在亚洲范围内却并不低，在与中国
队的历史交锋中占据绝对优势。近 "#

年，两队在国际 $ 级赛事中 % 次交
手，伊拉克队 &胜 '平 "负。'#"#、
'#"& 两届世界杯预选赛 '# 强赛，伊
拉克 &战 (胜 "平全面占优，特别是
'#""年连续两场 "比 #战胜中国队，
直接断送了国足冲击 '#"&年世界杯
之旅。可以说，伊拉克是中国足球的一
大“克星”。
球队目前最大的麻烦，可能就在

于主教练福拉多。大约一个月前，福拉
多才刚刚接手伊拉克队，短短一个月，
他对球队的改造能有多大？

对中国队的一大利好消息是，如
今的这支伊拉克队已经不像当年。伊
拉克足球黄金一代逐渐老去，正在经
历更新换代的阵痛期。此番来长沙，福
拉多带了多达 "( 名“)# 后”，中场核
心阿克拉姆则退出了国家队，老面孔
只剩下尤尼斯和努尔。相反，中国队这
边，倒是有郑智、孙祥、郜林、冯潇霆、
刘健 !人是福拉多的老部下。
东道主中国队全程对外开放了训

练，但伊拉克队只开放了短短 "!分
钟，便把记者请出了球场，显得非常谨
慎。而之前的新闻发布会上，福拉多显
得相当有自信，他表示：“上一次伊拉
克队来中国作客时就击败了中国队，
我们希望明天能够取胜。”有记者请他
比较一下如今的中国队与他当年执教
时实力有何变化，福拉多认真地说：
“我觉得没有太明显的改变，还是差不
多。”他的潜台词是———这些年，中国
足球的进步很小。
记者 关尹 !本报长沙今日电"

! ! ! !“卡马乔先生，如果中国队明晚的这
场比赛不赢球，你会主动辞职吗？”昨天
下午，中伊之战的赛前新闻发布会上，有
记者如此追问卡马乔。以这样一种非常
直接的方式向国家队主教练发难，在以
往实属罕见。由此也折射出这位西班牙
名帅目前的处境何等尴尬———带队无缘
巴西世界杯、热身赛负多胜少、国足世界
排名一路下滑跌至历史最低，拿着天价
高薪的卡马乔已深陷信任危机。

'#"! 年亚洲杯预选赛第二轮即将
开打，首轮 "比 '客场输给沙特之后，今
晚 %时 (!分，国足将在长沙贺龙体育场
迎来与伊拉克的首个主场。一旦输球，两
连败的中国队很可能将创造一个“历
史”：世界杯决赛圈进不了也就算了，要
是连亚洲杯决赛圈也进不去，丢人可就
丢大了。
接手中国队之后，这位昔日的西班

牙名帅并未展现出多少“点石成金”的能
力，国足技战术也无多大起色，因此越来
越被外界质疑。昨天的赛前新闻发布会
上，有记者干脆问起了“是否会主动辞
职”的话题。不过，见过世面的卡马乔并
没有被激怒，他说：“我会努力争取到小
组赛最后一分钟，只要还有一丝希望都
不会放弃。之后的事情并不取决于我，而
是取决于中国足协。”最后他甚至加了一
句玩笑话：“但我觉得你对中国队赢球不
抱有很大的期望。”
话虽说得漂亮，但对于自己的处境，

卡马乔恐怕也非常明白。因此昨天，他频
频使用了一些此前很少提及的词汇：“渴
望”、“战斗”。“我们有比赛的气氛，有很
好的球迷，也有这座城市来支持我们，球
队已经准备好了，我们非常渴望赢下这
场比赛！”

亚预赛首轮败给实力一般的沙特，
出线形势危急，回到主场中国队已经输
不起。从某种意义上说，中伊之战也是卡
马乔的一次“救赎之战”。想要走出当下
严重的信任危机，最好的方式就是赢下
今晚的比赛。

记者 关尹 !本报长沙今日电"

输不起 国足出线形势告急
卡马乔信任危机
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———揭秘“中超大使”贝克汉姆背后的商业脉络
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火线上任直面旧主
福拉多口出狂言

赛事$'#"!年亚洲杯预选赛 *组第二轮
时间$今天 ")时 (#分

地点$长沙贺龙体育场
转播$央视五套中国VS伊拉克

! ! ! !这两天，“贝大使”在北京城掀起了一阵追
星浪潮。闹猛过后，人们不禁要问，号称“零报
酬”为中国足球吆喝的贝克汉姆，来华是否就是
为了一场秀？两天来，记者通过接触中国足协、
中超公司以及运作小贝来华的 +,-集团（涉足
体育、时尚、传媒等领域的跨国财团），试图解开
首任“中超大使”背后的商业脉络。

中超为何选小贝？
小贝给中超当推广大使，初闻多少让人有

些摸不着头脑，毕竟一个始终辗转于欧美顶级
联赛的腕儿，来中国的次数都不超过 !次，与中
国足球的交集仅存“赶场子”般的商业赛。选他
当大使，合适吗？
记者从中超公司了解到，这确实是仓促之

举。作为中超公司的合作伙伴，+,-在去年赛
季结束后，提出了“推广大使”的想法，“这个点
子确实是 +,-出的，作为合作伙伴，他们有一
部分的中超品牌推广权利。”
中超公司方面表示，他们也有意寻找这样

的大使，但由于资源相对稀缺，显然没法和 +,-

这样的跨国集团比，“我们也考虑过国内的足球
明星，但刚刚经历了反赌扫黑，短时间里很难有
合适的人选。”

正是如此，+,-通过在国际上的影响力，联
络到了小贝，并与其达成了 "年的中超推广大使

协定。“这当中一定有代言的费用，但具体数额不
方便透露。”+,-方面在接受采访时，也承认了代
言费的存在；据悉，这个费用应该在 %位数英镑。
中超公司也表示，他们仍在积极寻找国内

足坛合适人选，毕竟小贝的合同目前只签了 "

年，中超需要更“接地气”的大使，“当然形象一
定要健康，能够积极推广青少年足球和中超联
赛。”中国足协相关人士表示。

大使能带来什么？
提到“推广大使”的意义，最直接的是对中

超联赛国际影响力的提升。不过目前来看，由于
去年 "'月才正式接触小贝，从这几天的中国行
程看，更多地仅是参观活动，“目前来看，这个活
动和中超联赛的切合度还不是很高，不能说去
过几个中超俱乐部，就算推广了。”
好在，根据安排，小贝本赛季还会有两次来

中国的机会，并造访上海、广州等地，相关推广
方案也会更加完善，“我们也希望他能够参与到
中超宣传片的拍摄里，有实质的内容，让国内和
国际知道这个大使的存在。”

除了利用小贝的形象来扩大中超的影响，
有消息称，运作此事的 +,-也想借此进一步参
与中超。目前，+,-与中超的合作，还只是品牌
推广和为中超寻找赞助商，包括本赛季已经出
现在中超赛场上的京东商城，以及接下来要宣
布的另一家赞助商。
“海外推广和海外的电视、网络版权，还是

一个没有完全开拓好的空间，中超公司的人力

和资源有限，本身没有这个能力，就需要依靠一
些国际公司。”相关人士坦言，包括 +,-在内，一
些跨国公司可能从这中间分到一杯羹，而出钱
拉来小贝的 +,-，显然已经赚取了不少印象分。

小贝能获取什么？
当然，对于此事的另一方，小贝也不会吃

亏。+,-已经承认，小贝并非义务当大使，除了
高额的代言费，其实对他个人本身，当这个大使
其实也是一桩好买卖。
短短两天的北京行，小贝曝光度较高的似

乎只有手腕上的手表，他身后庞大的各行业品
牌赞助商们，基本都还没有参与到这次的中国
之行；甚至在发布会、中小学校园等地的宣传板
上，也仅仅印上了中国足协和中超联赛的标志。

当然，这一切并不需要操之过急，毕竟小贝
还会再来中国，去更多的城市；中超方面也表示，
希望小贝能参与到一些形象片的拍摄中，给中超
推广一些实质性的东西。而这显然是小贝身后已
经存在，或者说潜在的赞助商们所希望看到的。
对于小贝来说，在前一天的发布会上，他已

经撇清了与中国足坛反赌扫黑的关系，称自己
不是一个政治家，“过去的事情和我没关系。”这
样看来，当这个大使，对小贝本人也是有百利无
一害。 记者 许明 !本报北京今日电"


